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ATA 019/12 

                 Aos onze dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima nona SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel 
Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. 
Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 
a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA 
ANTERIOR 018/12. Foi colocada em votação a ATA ANTERIOR 018/12, previamente 
recebida pelos edis, sendo esta aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. CM. N° 500/2012- 
Encaminhando Moção de Pesar; Câmara de Vereadores de Sertão Santana- Moção 
de Pesar pelo falecimento do Vereador Abílio Silva de Souza; Edital 003/2012, Corede 
Centro-Sul- Convocando para Assembleia Geral Ordinária; Of. 004/2012, Grupo da 
Melhor Idade- Convite para baile; Convite- Vereador Derli Antônio Custódio Ferraz, 
para reunião com Faps. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 018/12- Enviando 
proposições aprovadas em sessão passada; Of. Legislativo 016/12- Enviando Projeto 
de Lei Legislativo 002/2012, aprovado em sessão passada. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou a respeito de duas indicações que 
apresentaria no presente dia, que eram a respeito de da construção de um memorial 
em homenagem aos falecidos vereadores e prefeito da cidade, com inauguração em 
ato solene. Expôs que fizeram para a Vereadora Rosa e considera que é merecido 
fazer para todos. Esperava que os vereadores acatassem essas suas indicações. 
Destacou que foram pessoas que passaram pela Casa, deixaram os seus trabalhos e 
todos que passaram por ali, percebe que merecem que seja feito algo por eles. 
Escusou-se por não poder comparecer à festa da Capela São João Batista, devido ao 
seu trabalho, não teve folga, acredita que todos os taxistas do Município estavam de 
férias, porque havia muito trabalho. Frisou que não conseguiu ir à festa, mas haveria 
outras festas que tentaria ir. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou à diretoria da 
Capela São João Batista pela grande festa ocorrida no dia anterior. Percebe que a 
cada ano as festas têm demonstrado progresso. Acredita que isso se dá pela 
capacidade daqueles que estão administrando essas entidades, nessas regiões. 
Parabenizou o Vereador Jorge pela passagem de seu aniversário, no qual se fez 
presente. Relatou que teve que sair um pouco mais cedo, devido a ter falecido uma 
pessoa muito amiga, Maria kologeski. Expôs que não pôde retornar ao aniversário 
porque teve que fazer mais uma excursão, todavia, agradecia ao Vereador Jorge e lhe 
desejava muitas felicidades, que pudesse ter muita prosperidade na sua vida. Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Felicitou a comissão organizadora da Capela São João Batista, Passo 
Grande. Relatou que ficou sabendo que foi uma grande festa; contudo, não pôde 
comparecer. Expôs que era a segunda vez que lhe acontecia isso. Entretanto, todos 
estão sujeitos a serem acometidos por leves problemas de saúde. Felicitou o Vereador 
Jorge pela passagem do aniversário, quando proporcionou uma bela festa, uma bela 
recepção, bastante acalorada em todos os sentidos, com uma maneira simples de 
acolher, com a família inteira reunida recepcionando as pessoas. Declarou que todos 
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estavam, aparentemente, muito satisfeitos. Desejou a Jorge e a sua família muita 
saúde, felicidade, que a paz reinasse na casa e na família dele e que continuasse 
sempre tendo bastantes amigos como tem, dizendo que se incluía nesses tantos 
amigos que sabe que o Vereador Jorge tem. Lembrou que tem dito várias vezes, até 
mesmo na tribuna, que se tem bastantes conhecidos, mas poucos amigos, e isso é 
uma grande verdade. Colocou que, infelizmente, muitas vezes, estamos tentando com 
uma maneira própria de convencer uma pessoa, uma família a participar da sua 
sociedade, do seu convívio e, às vezes, está desagradando. Todavia, ninguém é 
perfeito, e, por vezes, tentando mudar para agradar a um, desagrada a vários que já 
convivem em seu meio. Declarou que quando vai a uma festa consegue se dar conta 
de que, como se tem muitos adversários, às vezes, também têm muitas pessoas que 
têm admiração e não têm o espaço para se manifestar. Explanou a toda a 
comunidade, entristecidamente, que o Município continua sendo acometido por esse 
surto fortíssimo da raiva, estão assistindo direta e indiretamente vários casos por dia. 
Discorreu que a Prefeitura vem se vendo em apuros para tentar conter os  dois 
problemas que hoje assolam o Município, que é a falta d’água e esse surto de raiva. 
Teceu comentários de que estão morrendo criações em pontos diversos. Relatou que 
hoje a Prefeitura tem uma caçamba e uma retro quase à disposição para conseguir 
fazer deslocamentos. Destacou que outro problema seriíssimo é a falta de 
implementos de trabalho para dar conta desses dois problemas que caminham 
paralelamente de uma maneira negativa contra o Município. Contudo, existem 
pessoas que hoje se sentem mal atendidas, e concorda que haja e não sejam muito 
poucas, pois o Município, geograficamente, é muito grande, começa em Arroio dos 
Ratos e vai até bem próximo de Camaquã. Comentou que não é pelo fato de ser tão 
grande, mas é um pouco mal estruturado, Por este motivo não é fácil uma 
administração tentar corresponder aos anseios das comunidades quando dois 
problemas tão sérios atingem o Município. Nada obstaculizando, torcerão que isso em 
breve seja sanado, sobretudo, o problema da raiva e da chuva, ficariam a critério de 
Deus e da Natureza, torcendo para que amanhã ou depois o melhor acontecesse. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- “Abriu mão”. VEREADOR DERLI 
(PMDB)- “Abriu mão”. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre o frio, a geada que 
trouxe problemas às pessoas do Município, referindo que na sua casa, na Serra, 
nestes últimos dias, passou o dia inteiro sem desmanchar o gelo que havia pela 
manhã, vários fatos diferentes aconteceram, que não tinha visto ainda no Município, 
foi um frio inédito no Município. Expôs que isso, indubitavelmente, trará mais cidadãos 
para o posto de saúde a fim de procurar socorro e o Município tem que se prevenir 
para poder atender melhor a população. Parabenizou a comunidade da Capela São 
João Batista pela bela festa ocorrida, quando estava presente. Comentou que, no 
presente dia, os presidentes de partido tinham uma reunião juntamente aos filiados 
com os partidos, com o Cartório Eleitoral, na Ulbra (Universidade Luterana do Brasil) 
em São Jerônimo. Agradeceu ao Presidente Ivan por ter disponibilizado alguns 
funcionários da Câmara de Vereadores para ir a este treinamento, a fim de buscar 
informações para poder atender todos os partidos na Câmara de Vereadores. 
Parabenizou o Vereador Jorge pela passagem do aniversário no sábado, desejando-
lhe sucesso. Informou que o Partido dos Trabalhadores teria uma reunião na presente 
semana, na quinta-feira, na Casa, com o PSB. Observou que é mais uma reunião, já 
que está chegando perto desse pleito e começarão as eleições de 2012 no Município. 
Estão fazendo reuniões com os partidos, já fizeram excelentes reuniões com partidos 
e estão discutindo os assuntos do Município, o que é de interesse de todos. Acredita 
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que nesse ano haverá novos candidatos a vereador, aprenderão um pouco mais, isso 
enriquecerá o Município pelo conhecimento que essas pessoas terão, poderão 
colaborar e ajudar o Município a crescer. Parabenizou a todas as pessoas que têm 
coragem de concorrer. Comentou que no sábado teriam um encontro municipal do PT 
na Casa e estarão tocando os trabalhos nesse pleito, pois estão se aproximando as 
eleições 2012. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 004/12 DOS 
VEREADORES JORGE E OSMAR- que seja feito memorial, estilo monumento, 
próximo à Prefeitura Municipal, em homenagem póstuma ao Prefeito Airton José 
Prates Ramos, sendo inaugurado em ato solene. Justificativa: Devido a sua admirável 
trajetória de vida, atendendo por muitos anos o Cartório do Município, sendo o 
primeiro prefeito desta cidade, realizando um incansável trabalho pela comunidade 
baronense, solicito que seja feita esta merecida homenagem. Segue em anexo história 
da vida do Sr. Airton José Prates Ramos. INDICAÇÃO 005/12 DOS VEREADORES 
JORGE E OSMAR- que seja feito memorial, estilo monumento, próximo à Câmara 
Municipal, em homenagem póstuma aos vereadores Delício Govoni Marcuci, Olmindo 
Dalbem, Clóves Garcia, Abílio Silva de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos, sendo 
inaugurado em ato solene. JUSTIFICATIVA: Em vista do magnífico trabalho prestado 
por estes vereadores à comunidade, à continua dedicação aos munícipes, buscando 
sempre ajudar de alguma forma as suas comunidades e povo do Município em geral, 
prestando sempre  destacados trabalhos na Casa Legislativa, solicito que seja feita 
esta merecida homenagem póstuma a esses nobres cidadãos baronenses. Foram 
ainda votados e aprovados por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 
016/2012 e PROJETO DE LEI 016/2012- Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade 
de excepcional interesse público e dá outras providências. PROJETO DE LEI 
017/2012- Autoriza o Poder Executivo Municipal  a firmar Convênio com o Estado do 
Rio Grande do Sul com interveniência da Secretaria de Educação do Estado do Rio 
Grande do Sul e o Município de Barão  do Triunfo e dá outras providências. Foi ainda 
votada e aprovada por unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR DE IDA AO 
GABINETE DO DEPUTADO MARCELO MORAIS E GABINETE DO DEPUTADO 
JOSÉ SPEROTTO,  ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, DIA 31 DE MAIO DE 2012, 
ASSUNTO: TRATAR DE ASSUNTOS MUNICIPAIS. Encerrada a Ordem do Dia, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer 
uso da palavra: VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Pediu desculpas ao Senhor Henrique antecipando que não 
poderia participar do baile do Grupo da Melhor Idade Baronense, devido a ocorrer no 
mesmo dia da festa da Capela Nossa Senhora Aparecida, explicando que ele é da 
diretoria, passará o dia envolvido trabalhando para ver se consegue fazer mais uma 
grande festa. Pediu que fossem enviados votos de pesar aos familiares da Senhora 
Maria Kologeski que faleceu no sábado, expressando que era uma grande amiga sua, 
com quem tinha convívio há cerca de 9 anos, referindo que ela viajava com ele em 
torno de duas vezes por mês, tinham uma grande amizade. VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB- “Abriu mão.” VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Comentou que no final de semana foi procurado por várias 
pessoas que lhe pediram visita para que fosse conhecer os problemas que estão 
enfrentando dentro do Município, tais como: seca, pessoas que estão sem água em 
muitos locais e muitos carregando água para casa em litrões. Salientou que já havia 
sido passado na Casa a fim de que fosse resolvido o problema, porém continuava sem 
solução. Lembrou que outro problema que os cidadãos tem lhe pedido visita, que 
também é sobre alguns pedidos que já passaram na Casa e ainda não foram 
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executados. Destacou que os munícipes estão há muito tempo passando por 
dificuldades com certos pedidos que passaram na Casa, que traria na próxima 
reunião, problemas que encontraram na estrada a fim de que os vereadores tenham 
conhecimento da situação de alguns moradores do Município de Barão do Triunfo. 
VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Pediu que 
fosse enviado ofício de pesar pelo lamentável falecimento da Senhora Maria 
Kologeski, devido a ser uma família com a qual teve prazer de trabalhar por muitos 
anos, expressando que faz vinte e dois anos que é transportador de uma fumageira; e 
Dona Maria e Vanderlei sempre foram seus fregueses no transporte de fumo. Pediu 
desculpas à comunidade da Capela São João Batista por não poder ter se feito 
presente na grande festa, destacando que sabia que estava muito boa e havia outros 
vereadores presentes, porém não pôde se fazer presente. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Em seu pronunciamento 
referiu que, outrossim, esteve presente na festa da Capela São João Batista. Enfatizou 
que a festa estava magnífica, havendo um número expressivo de público presente, 
contando com destacável organização, ocorrendo baile no qual as pessoas se 
divertiram notadamente. Ponderou que o evento foi um sucesso para aquela 
comunidade e por este motivo parabenizava aos organizadores. Consignou quanto ao 
Baile da Melhor Idade, frisando que, de modo concomitante, no dia 17 de junho, 
ocorreria a festa da Capela Nossa Senhora Aparecida, salientando, porém, que seriam 
dois eventos de excelsa qualidade. Comunicou quanto à reunião do Corede no dia 13 
de junho, na Escola Cenecista de Charqueadas. Informou sobre a reunião do dia 23 
de junho, junto ao Executivo, programada pelo Vereador Derli, com os membros do 
Faps (Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores), nas dependências da Casa 
Legislativa, expressando a dada relevância de tal encontro. Lembrou que no dia 24 de 
junho haveria o Baile de São João no Salão Paroquial. Em vista dos comentários, 
destacou acerca do fato de que os cidadãos podiam perceber o número destacado de 
eventos de notável importância que ocorreriam no decorrer do mês de junho no 
Município. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia 18 de junho de 2012, na mesma hora e 
local. 

 
 

Sala de Sessões, 11 de junho de 2012. 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


